

OÙ SE TROUVE-T-ELLE ?

CETTE BELLE STATUE est un produit de l'Union artistique de Vaucouleurs, dont les ateliers, situés dans ce petit village français (population : 2000), furent dès 1860 un centre de fabrication d'œuvres en fonte de fer dont un grand nombre, notamment des Calvaires et des Chemins de la croix, se trouve au Québec. La maison ferma ses portes en 1967.

Elle se trouve en plein air, dans un endroit accessible au public, à moins de cent mètres du métro Mont-Royal. Mais où exactement ? Et qui représente-t-elle ? Le premier lecteur ou la première lectrice qui communique les bonnes réponses par courriel à kcohalan@gmail.com recevra par la poste une copie du cahier *Les Villages du Plateau*, publié par Guérin en 1991 dans la collection *Pignon sur rue*. K.C.



PÉTITION À L'ASSEMBLÉE NATIONALE POUR L'ENSEIGNEMENT DE L'HISTOIRE DU QUÉBEC

Marie Malavoy, députée du Parti québécois et critique en matière d'enseignement supérieur a déposé le 1er novembre une pétition à l'Assemblée nationale du Québec qui s'intitule « Augmentation du nombre d'heures consacrées à l'enseignement de l'histoire du Québec » et qui reprend plusieurs arguments défendus au cours des dernières années par la Coalition pour l'histoire. Les citoyennes et les citoyens ont jusqu'au 1er février 2012 pour signer cette pétition.

www.assnat.qc.ca/fr/exprimez-votre-opinion/petition

INAUGURATION DU BUSTE DE CAMILLE LAURIN



L'Office québécois de la langue française a procédé le 13 juin 2011 à l'inauguration d'un buste en bronze de Camille Laurin, dans le parc adjacent de l'Office. Surnommé le « père de la loi 101 », Camille Laurin s'est distingué pour la défense de la langue française au Québec.

Sur la plaque de bronze qui accompagne le buste est gravée l'une des citations très connues du Dr Laurin : « La langue est le fondement même d'un peuple, ce par quoi il se reconnaît et il est reconnu, qui s'enracine dans son être et lui permet d'exprimer son identité. »



GABRIEL DESCHAMBAULT REÇOIT LE PRIX ROBERT-LIONEL-SÉGUIN

Le mois dernier, dans le cadre du congrès des Amis et propriétaires de maisons anciennes du Québec (APMAQ) qui se déroulait à Lachine, M. Gabriel Deschambault a reçu le Prix Robert-Lionel-Séguin pour souligner l'ensemble de sa carrière dans le domaine de la sauvegarde et de la mise en valeur du patrimoine bâti et de son environnement. Bravo à Gabriel, membre du conseil d'administration de la SHGP.